

SGKJPP/SSPPEA, Altenbergstrasse 29, PF 686, 3000 Bern 8

Herr  
Dr. med. Felix Gurtner  
Bundesamt für Gesundheit BAG  
Direktionsbereich Kranken- und Unfallversicherung  
Abteilung Leistungen / Sektion Medizinische Leistungen  
Schwarzenburgstrasse 157  
3003 Bern

Bern, 17. Dezember 2018

## **Stellungnahme SGKJPP zu Therapiemethode von Autismus-Störungen**

Sehr geehrter Herr Gurtner

Wir nehmen Bezug auf Ihre Mail-Anfrage vom 21. November 2018 zum Thema Therapiemethode von Autismus-Störungen, welche wir gerne wie folgt beantworten:

Die Methode des „Packing“ zur Behandlung von Menschen mit Autismus ist äusserst umstritten und wird von den meisten Autismus Organisationen und Fachpersonen abgelehnt. Sie wurde vor allem in Frankreich angewendet und fand von dort für eine gewisse Zeit Anhänger in der Westschweiz. In der deutschen Schweiz ist das „Packing“ unseres Wissens nie angewendet worden. Uns sind keine Studien bekannt, die den Erfolg der Methode wissenschaftlich belegen. Schliesslich sind wir aufgrund der Verletzung der Freiheit der betroffenen Personen, die mit einer Stigmatisierung verbunden ist, der Ansicht, dass ihre Verwendung angesichts der verfügbaren wissenschaftlichen Informationen nicht gerechtfertigt ist.

Verfasst für die SGKJPP von Prof. Dr. med. Stephan Eliez, Dr. med. Evelyn Herbrecht, Dr. med. Ronnie Gundelfinger

Freundliche Grüsse



Dr. med. Hélène Beutler  
Co-Präsidentin SGKJPP



Prof. Dr. med. Alain Di Gallo  
Co-Präsident SGKJPP

